

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.- Viernes 10 de Mayo de 1918

Redacción y Administración:

Núm. 2.849

Precio de suscripción

Una peseta al mes en toda España.

Año XI

Actualidad

Flor de cada día

Poder del bendito nombre de María

Tobías pronunció estas proféticas palabras: Invocándolo, invocarán un gran nombre: Seréis grande, se dijo de Judith, y vuestro nombre será conocido en toda la tierra. Judith merecía más que la figura de María. Oid la eficacia de tan bendito nombre: El cielo se estremeció de alegría y la tierra se llena de admiración cuando digo: Ave María. Los placeres del mundo causan náusea y el corazón se derrite de amor cuando digo: Ave María. El fantasma del pecado desaparece, y la sensualidad se agota, cuando digo: Ave María. Se alija la tristeza y nos empapa suave dulzura, cuando digo: Ave María. Se aumenta la devoción y se acrecienta el fervor, cuando digo: Ave María. Se alienta la esperanza y se derrama el consuelo, cuando digo: Ave María.

BEATO ALANO.

EL DIA DE SAN ISIDRO

La fiesta de la Agricultura

La Asociación de Agricultores de España, la Asociación de Ganaderos del Reino y el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, se han dirigido a todas las Sociedades similiares, pidiéndoles que celebren la fiesta de la Agricultura con el mayor esplendor posible. Esta fiesta tendrá lugar el día 15 de Mayo, festividad de San Isidro.

Prendem que entre los festivales figure una reunión de agricultores en cada capital de provincia o cabeza de partido para cambiar impresiones sobre los problemas agrícolas y ganaderos para concretar las aspiraciones de cada localidad en un documento que se ha de dirigir a los Poderes públicos.

PROYECTO DE LEY

El precio del papel

Lo que debe ser

Formulada ya nuestra protesta contra el proyecto de la ley relativo a los precios de los periódicos, por considerar entraña grave coacción a las empresas, entendemos nosotros que para conjurar el conflicto de la escasez del papel, debiera el Gobierno plantear su proyecto de otro modo a fin de que la carencia de este producto fuese menos perjudicial a los intereses generales de la Prensas. Una de las disposiciones más esenciales debiera consistir en que se limitara el número de páginas a todos los grandes rotativos que derrochan el papel; fijando, por ejemplo, en ocho el número máximo de páginas. De este modo se obtendría una considerable economía que podría facilitar la continua existencia en los depósitos, del papel necesario a las empresas periodísticas, y por consecuencia lógica, daría alto margen a una baja en los precios.

Por otra parte, y ello sería muy equitativo, podría ser establecido el precio de diez céntimos para los periódicos de ocho páginas y el de cinco para los de cuatro, con libertad éstos de elevarlo a diez si así lo creyeran conveniente a sus intereses. Más no debiera limitarse la acción del Gobierno a establecer disposiciones sobre el precio de venta de los periódicos, sino que lo justo, lo moral y lo patriótico sería que estableciera una tasa a la venta del papel, que

se fijara un límite racional de precios a los fabricantes de igual forma que lo ha fijado para otros productos; como no hay derecho tampoco a que la fabricación del papel sea monopolizada en las actuales circunstancias.

Es por ahí por donde debía haber orientado sus estudios el Gobierno y no obligar a las empresas consumidoras a vender los periódicos al precio A, para que el fabricante pueda exigir el precio B. Con lo actuado hasta ahora por el Gobierno no se justifica la enorme alza de los precios del papel. Todos sabemos no existen motivos fundados para que se haya podido abusar tanto como se ha abusado hasta hoy del precio de un artículo de primera necesidad, que primera necesidad es también la Prensa en todos los órdenes de la vida nacional.

Corrija, pues, el Gobierno su desacierto y haga justicia en este asunto de importancia vital para las empresas y de suprema trascendencia social, porque de lo contrario revelaría una censurable parcialidad, en menosprecio de los débiles y protección o apoyo a los fuertes.

Y esto no es norma de buen Gobierno.

(De El Tiempo de Barcelona)

(De nuestro servicio particular)

Las causas de la guerra

Inglaterra, sembradora de odios

Se habla mucho, se escribe no poco sobre las causas de la guerra. Uno y otro grupo de beligerantes, aducen textos para sacar consecuencias en provecho propio. Los partidarios de la Entente, como los admiradores de Alemania, discuten apasionadamente procurando desprenderse de culpas.

Nosotros queremos abordar en el asunto, queramos llegar hasta sus orígenes y fundamentos, estudiando causas, deduciendo de los hechos verdades incontrovertibles, para venir a afirmar que sin Inglaterra hubiera sido imposible la guerra mundial.

Para esto hemos de echar mano muchas veces del libro *La guerra muere... La paz se impone*, del insigne escritor francés Gastón Rouhier. Este publicista galo ha hecho un estudio sintético, pero maravilloso, de las causas de la guerra, en un interesante capítulo de su obra. Respetuoso para con Inglaterra, quizás por un exceso de patriotismo, considerando que en los momentos actuales es esa nación aliada de Francia, toca superficialmente pero con un acierto admirable, la parte de culpa que tiene en el conflicto la Gran Bretaña.

Inglaterra ha concertado durante el pasado siglo alianzas contra todos los países que significaban algo en Europa. Contra Napoleón se unió a España. Con Francia estrechó sus lazos cuando le convino; no abandonó en ciertos periodos la amistad de Alemania, y cuando trató de obtener provecho para su imperio colonial y para su total dominio en los mares, no tuvo inconveniente en humillarse ante unas Potencias para clavar sus garras en otras naciones. Su máxima ha sido la de «dividir y vencerás». Por eso alizó los odios entre razas y pueblos, hasta debilitar y aniquilarlos, reconociendo solamente Inglaterra el título de tanta ruina sembrada por el mundo.

los intereses de Europa en favor de los americanos.

Cuanto ha hecho Inglaterra con nosotros, lo ha repetido en Francia, sobre todo. A Francia le echó de Egipto para tener en sus manos la llave del mar Rojo, salida oriental del Mediterráneo, y la humilló en Fachoda.

En el centro de Europa se desenvolvía desde el año 1870 una gran nación, Alemania. Esta, no sólo llegó en sus industrias a ponerse al nivel inglés, sino que lo rebasó y de aquí la envidia, los recelos y la rabia que corrió las entrañas de los goberantes británicos.

Inglaterra, señora de los mares, y, por consiguiente, del mundo entero, veía que el centro de éste se le arrebataban, y por medio de sus diplomáticos, con intrigas, valiéndose de todos los medios por inmorales que fueran, preparó la tempestad que habría de descargar sobre el Imperio germánico, para hundir lo que a ella le parecía un rival.

Gaston Rouhier, nos dice, en estos brillantísimos párrafos, cual fué el señuelo con que Inglaterra halgó a Francia para colocarse frente a Alemania:

«Por qué nosotros franceses, me diréis, nos encontramos metidos en esta lucha sin cuartel que se libra entre Inglaterra y Alemania? Grave pregunta... A ella se podrían dar numerosas respuestas que, en parte, no dieran contestar. La guerra mundial desencadenada en apariencia por la actitud arrogante y casi provocativa de Servia—sostenida por Rusia—frente al Austria; esta guerra que ha planteado, desde su iniciación, los más graves problemas, no solamente europeos, sino mundiales, no ofrece como fundamento capital el asunto Alsacia-Lorena, que turba desde ha cuarenta y cuatro años a Europa y que es resultado de un desacierto político? Alsacia-Lorena: ¿he aquí dos grandes palabras pronunciadas: Francia no podía olvidar a esas provincias desajadas de su mapa por mano de Bismarck, y ha bastado que entrevisiera la reivindicación o la posibilidad de la independencia de ellas, para decidirse a soportar los más grandes y heroicos sacrificios por conseguirlo. Pero, ¿quién permitió a Alemania despojarnos de ellas? ¿Quién, quizá, inspiró a Bismarck y Moltke la determinación diabólica?»

Inglaterra, en efecto, conoce la imprevisibilidad del pueblo galo. La República francesa es una nación donde hay hombres caballerosos, apasionados, amantes de las tradicionales hazañas de sus predecesores; en ese país no hay rincón sin su leyenda, no hay familia que no cuente entre sus antepasados, nombres gloriosos. La derrota de Sedán, el resultado de la guerra de 1870, despertó odios y recelos contra Alemania por haberse ésta apoderado de la Alsacia-Lorena. Inglaterra alizó los odios contra el Imperio germánico; se alió con Francia, y los gobernantes de la República, soñando en futuras empresas, se metieron en la más descabellada de todas.

Pero para tratar esta cuestión, es necesario que analicemos con cuidado cuánto ha ocurrido en Europa hasta el comienzo de la guerra, para deducir quienes son los causantes de ella.

D. GIMÉNEZ.

Ecos de la Diócesis

Desde Santa Bárbara

Diario de Tortosa, mal informado por sus amigos, relata los hechos ocurridos en esta Villa a raíz de las elecciones parciales de concejales celebradas el día cinco del actual, en la sección 2.ª Distrito 1.ª, faltando abiertamente a la verdad. Empezó la votación con relativa tranquilidad, decimos relativa, porque sus amigos intentaron ya desde primera hora perturbar el orden con sus provocaciones insultos y amenazas, pero percatándose, los regionalistas y carlistas de sus intenciones y dejaron de secundar sus propósitos. Hacía las tres de la tarde notáronse cier-

tas idas y venidas sospechosas por algunos interventores liberales de dicha sección 2.ª, y era, que se habían dado cuenta de la brillante votación de sus contrarios, votación que no les era posible contrarrestar ya y había que comunicar a los señores la inminencia de la derrota. A las cuatro, en el momento en que los individuos de la mesa iban a proceder a la votación, el interventor liberal Higinio Vallés, intentó romper la urna; su digno compañero Francisco (.) Cameta, viendo que no se había podido conseguir el objeto apetecido, echó mano a las papeletas de la misma, esparciendo por el suelo buen número de ellas.

No hay para qué describir detalladamente el tumulto que con tal motivo se promovió: gracias a la serenidad del interventor Julio Querol y a la oportuna llegada de la Guardia civil, pudo evitarse un día de luto a esta pacífica población.

Los hechos relatados fueron presenciados por el Notario encargado de dar fe de todos los incidentes que ocurrieron en la sección segunda. No obstante son falseados por esos mal llamados liberales que pretenden imponerse por el terror, intentando hacer resistir el matonismo de que tan aficionados se mostraron antiguamente. Estos son tus amigos Diario de Tortosa. Una vez apaciguados los ánimos y restablecido el orden seriamente perturbado, el Presidente de la mesa invitó a los dos adjuntos a una reunión que debía tener lugar en el colegio electoral, para acordar lo procedente, y en vista de la negativa de uno de ellos, acordaron Presidente y adjuntos el aplazamiento de la elección señalando el día 7 para verificar la votación, dando estricto cumplimiento a las disposiciones legales que la Ley electoral vigente preceptúa en tales casos; esta es la verdad, y cuanto en contrario afirma Diario de Tortosa es falso, pues ni hubo abusos, ni ilegalidades. Ante el Notario de la Cante que interviniera la Mesa, ante una preja de la Guardia civil requerida por el Presidente en virtud de las facultades que la ley le confiere, el día 7 se verificó la votación ordenadamente.

Si los liberales abandonaron el campo fue o por miedo a la Guardia civil, o para evitar se patentizara la irrisoria votación que de tomar parte hubieran alcanzado, porque muchos de sus correligionarios, la parte sana del partido que no está conforme con los procedimientos de violencia empleados por sus amigos, saltó, a primera hora, de la población, abandonándoles en señal de protesta. Si, Diario de Tortosa, deseamos y esperamos de la rectitud del digno Juez de Instrucción que se depuren responsabilidades; que se averigüe quienes son los autores morales de los desórdenes del día cinco; que no paguen sólo, los infelices ejecutores.

El Corresponsal.

Bibliografía

Mi Breviario.—Con este tan apropiado título acaba de publicarse un libro útil no sólo a los señores sacerdotes, sino también a los piadosos seglares que quieren participar de ese halagüeño resurgimiento del espíritu litúrgico, que se nota entre nuestro pueblo fiel y cristiano.

El iniciador y abnegado editor de tan importante obra, ha querido que se llamara el nuevo devocionario *Mi Breviario*, porque así como el Breviario es el libro sacerdotal por excelencia, de la misma manera el *Ecología* de referencia debe ser el devocionario inseparable de los fieles en el que puedan satisfacer todas las prácticas de piedad.

Hoy los católicos españoles podemos alegrarnos de tener como ya tenían los católicos franceses y belgas—una traducción del Misal y Ritual, la cual viene a ser como un comentario a los sagrados textos y un guía experto para las almas devotas que desean comprenderse de la suavísima unión de la liturgia sagrada.

La forma del libro es sobria, elegante y severa, cual conviene al título y a la intere-

LA DEUDA RUSA

Varios aristócratas españoles se han dirigido a nuestro Gobierno en súplica de que gestione el pago del cupón de la deuda rusa, de la cual poseen ellos importantes acciones, pues la joven república de los soviets se ha cerrado a la banda y ha declarado caducados todos los empréstitos anteriores. Han hablado como el gallego del cuento, que dijó: «Non pagu» y no pagarán.

¿Tienen razón? ¿No la tienen? Hasta cierto punto hay que concedérsela, teniendo presente que Rusia ya no existe; lo que ha sobrevivido son los restos de un gran imperio.

Y si Ucrania no paga, porque dice que ella no concertó tales empréstitos, ni se han utilizado en su provecho; si Polonia, Finlandia, Turquistán y otras naciones desprendidas del armijo imperial de los zarés se sacuden las pulgas, menos ha de obligarse al pago a la Rusia actual, que es la más pobre territorial y económica-

mente del inmenso imperio moscovita. Nuestros tenedores de la deuda rusa pueden hacer todas las gestiones que tengan por conveniente, pero nuestra creencia firme y bien fundada es que no cobrarán ni un solo rublo.

Después de todo, ¿por qué en vez de invertir sus millones en valores rusos—esos linajudos tenedores no dedicaron su dinero a impulsar la riqueza nacional creando fábricas, montando talleres, movilizandolos venteros del suelo y del subsuelo?

Así paga el diablo a quien le sirve. Emplearon su caudal en valores rusos y ahora los soviets les dicen que «están frescos».

Que les sirva de lección y de escarmiento. El que posea un rico patrimonio ya sabe a qué tenerse. Siempre será una virtud de patriotismo el dejarlo en España para impulsar nuevas industrias. Después de todo, si lo pierde, se queda en casa, no como ahora que servirá para beneficiar al extranjero. A quién se le ocurre ir a dejar sus millones en una nación tan lejana como Rusia cuando en el patrio solar hay tantas empresas útiles que tienen vida precaria por deficiencias del ahorro nacional?

A todos esos tenedores de las deudas extranjeras convendría someterlos a una ley que hiciese imposible, cuando no dificultoso, el colocar el dinero fuera de la patria.

Son como esos que no tienen unas miserables pesetas para comprarle una loquilla a su mujer y en cambio les sobra para regalarle un traje de lúces al torero de moda.

Novelas

de sana tendencia moral, y que a la par de honesto recreo y pasatiempo, ofrecen a las familias católicas instrucción y prácticas de buen gobierno en la vida social de nuestros días. «Alma heroica», «Layeta», «El deber por el deber», «Sigamos!» y otras de la Biblioteca del Hogar.

Pídanse en la Librería, Papelería e Imprenta de

Viladrich Hermanos
Rosa 9 y 11.—TORTOSA.

LOCIÓN EBER

La LOCION EBER, tonifica, suaviza y desinfecta intensamente el cabello. Produce bienestar por calmar el picor de la cabeza y tranquiliza al que vé caer su cabello, pues deja de acontecer su caída al poco tiempo de usarla.

De venta en Tortosa: Droguerías de Heredero de E. Carpa, Daniel Homedes, Arturo Mestres y José Parés.

Sastrería DUART

Altas novedades en géneros para caballero
Superior calidad en negros y azules
Antigua casa acreditada en su confección
Puente de Piedra, núm. 1.

La obra, que comprende la doctrina o materia contenida en las cerca de 1.000 páginas que constituyen el voluminoso tomo. El papel es bueno; el carácter de letra es inmejorable; y las viñetas que lo adornan, aunque ya conocidas, son muy elegantes.

Por lo que a la redacción del libro se refiere, nada tendrá que reprochar el lector más exigente; ya que en ella han intervenido tan bien cortadas plumas como la del ilustrado Dr. D. José M.ª Llorens, la del erudito Dr. Pon y Baile, la del varón de letras laureado D. Agustín Burgos y la del muy distinguido publicista y Secretario de Cámara, del obispado gerundense, muy ilustre Dr. Rial.

El libro está distribuido en cuatro partes: Vida devota — Año Litúrgico — Sacramentario Cantoral e Himnario.

Según se desprende del expuesto, y sintetizado índice, viene a ser *Mi Breviario* un acabado epocalógico, un completo devocionario y un verdadero misal para los fieles.

Al presentarse en público, con un inestimable autógrafo de S. S. el Papa Benedito XV, con la extraordinaria gracia de la *Benedición Apostólica a cuantos lo poseen* y con las bendiciones e indulgencias concedidas por el Episcopado Español, no podemos menos que recomendarlo a los fieles y augurarle éxitos los más gloriosos.

JUAN VELA.

Santoral y cultos
Nuestra Señora de Argeme, y de los Desamparados. — Santos Antimo, pb., mr.; Francisco de Jerónimo, S. B.; Anastasio, S. B.; San Blas, S. B.; San Pedro, S. B.; San Blas, S. B.; San Pedro, S. B.

La Misa y oficio divino son de la infra octava de la Ascensión, rito semidoble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las diez y cuarto; misa rezada a las once en la capilla de la Cinta; por la tarde a las seis y siete y procesión claustral; a seis y media santo rosario y sabatina en la capilla de la Cinta.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6 y 1/2, 7 y 1/4 y 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, rosario y reserva.

MES DE MARIA
Seminario, por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete. — Santa Cinta, a las ocho y media de la mañana. — Ferrerías, a las ocho de la tarde. — Sagrario, a las ocho de la mañana. — Santiago, a las ocho de la mañana y seis y media de la tarde. — San Pedro, a las siete de la tarde. — San Blas, a las ocho y media de la mañana y siete y media de la tarde.

Reparación, a las seis y media de la mañana. — Sangre, por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete.

Apostolado de la Oración
INTENCION GENERAL PARA EL MES DE MAYO
APROBADA Y BENEDICIDA POR SU SANTIDAD
El conocimiento y amor al Inmaculado Corazón de María.

— Ha sido ascendido a jefe de Negociaciones de 2.ª clase el administrador de contribuciones de esta provincia D. Francisco S. Pescador.

— Se encuentra en Tarragona el inspector de Hacienda don Alejandro Ruiz de Tejada, quien está practicando visita a las delegaciones de esta región.

CALZADOS

PARA PRIMERA COMUNIÓN
Recibida una segunda remesa en clases de gacía, superior calidad.

Casa Moreso

Angel, 15, (Porches).

— En la vecina ciudad de Roquetas, falleció ayer Josefa Barberá, más conocida por «Pepa la boji».

— La excursión organizada por el Ateneo Enciclopédico Popular de Barcelona para ir a Reus, Mora de Ebro, Mora la Nueva y ciclo del Ebro hasta Tortosa y esta ciudad, se celebrará los días 19 y 20, festividad de Pascua.

Si necesita usted

estampillas impresas para Recuerdo de 1.ª Comunión, no deje de visitar la Librería de Voltes, Angel, 7, Tortosa en la seguridad de que, entre los 219 modelos distintos que esta casa presenta, ha de encontrar las que por completo llenen su deseo, tanto en gusto artístico, como en economía de precios.

Es la casa que cuenta con el mayor y más completo surtido.
Gran existencia en placas onix, metal, porcelana y cristal, devocionarios blancos, medallas y sorpresas Comunión.

— Ayer al anochecer a un payés que se dirigía a su casa, se le abalanzó encima un perro, mordiéndole en una pierna, siendo curado por primera intención en la farmacia del Sr. Domingo de la vecina arrabal de la Cruz.

Una vez más llamamos la atención del señor Alcalde para que ordene a los agentes de la autoridad, que den bolas de estrignina a las innumerables cañas que sin bozal pululan por nuestras calles.

Antonio María Castelló Estrany

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle de Cervantes, núm. 4 de esta ciudad.

— Procedente de Barcelona, donde ha dado un concierto en la Sala Mozart, y de paso para Madrid, contratado por el Círculo de Bellas Artes, el próximo martes dará un recital de guitarra en el Ateneo de Tortosa el eminente guitarrista Saiz de la Maza.

Nuestra enhorabuena, pues, a los socios del Ateneo y a los aficionados a la buena música, ya que se les presenta la ocasión — quizá única — de poder admirar lo que dice una guitarra, ese instrumento tan completo y tan español, en manos de artista tan notabilísimo.

— Con el esplendor y solemnidad de todos los años celebróse ayer en nuestra población la festividad de la Ascensión del Señor, viéndose nuestros templos muy concurridos.

En la Catedral predicó notable sermón sobre la festividad del día el nuevo canónigo magistral Dr. D. Juan B. Manyá.

Después celebróse la Hora Santa.

La Zapatería

de Felipe García que se distingue por sus clases y precios se ha trasladado a la calle de la Rosa, 10.

Gran surtido en toda clase de calzado de última novedad.

ROSA, 10

— Dicen de Vinaroz: «El próximo domingo se celebrará en la Ermita la fiesta a Nuestra Patrona la Virgen de Misericordia».

El mismo día por la tarde a la llegada de la procesión, en la Iglesia empezará el solemne novenario a la Patrona de Vinaroz, continuando todos los días a la misma hora que el ejercicio del Mes de María.

— Se hallaba ayer en esta ciudad el capitán de artillería D. Felipe de Miquel el cual ha venido a revisar los caballos de la parada de la remonta del Estado establecida en esta ciudad en el cuartel de Santo Domingo.

Dentro breves días serán trasladados al depósito de Hospitalet del Llobregat, dándose por terminada la parada en esta, así como también las de Buda y la Cava.

— Han cesado en sus cargos los inspectores de Hacienda D. Santiago Vilalba y don Gonzalo Aleray.

— Durante las madrugadas se deja sentir un frío propio del invierno, hasta que se disipa la bruma y brilla en todo su esplendor el sol.

Persianas de todas clases y colores

Vda. de R. Marqués
Mercaderes, 5 (vulgo Carmen)

Necrológicas

Como ya anunciamos en nuestro pasado número hoy se han celebrado en las parroquias de la Ampolla y Jesús y María, misas en sufragio del alma de la bondadosa señora doña Josefa Ballesté y Panisello, viuda de Homedes, las cuales se han visto muy concurridas.

Y desde hoy hasta el 18 del actual a las nueve se celebrará una misa en la parroquia de San Blas por la difunta, a la que la familia invita a sus amistades y relaciones.

A sus elegidas hijas, hijas políticas, hermanos y demás familia reiteramos nuestro pésame.—R. I. P.

De sociedad

Se encuentra entre nosotros procedente de Tarragona, nuestro buen amigo el concejal de este Ayuntamiento D. Juan B. Foguet.

—Ha marchado a Cuevas de Vinromá, nuestro querido amigo D. José de Montagut acompañado de su distinguida esposa doña Antonia Moliner.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro querido amigo el maestro de obras D. Juan F. Ribás Subirats, cuyo restablecimiento celebraremos sea lo más pronto posible.

— Ha marchado a Valencia la apreciable señora D.ª Antonia Burcet, viuda de Villarroys.

— Ha partido para Barcelona nuestro estimado amigo el comandante D. Esteban Solanés, acompañado de su distinguida esposa D.ª María Piñol.

Correo de la tarde

MADRID

Comentarios

En los círculos políticos ha habido mucha desanimación.

Se comentaba el propósito del Gobierno de celebrar las elecciones parciales en los veintidós distritos vacantes, en el próximo otoño.

Se dice que para no dificultar las elecciones de Barcelona y con el fin de que en esta haya dos puestos; uno para un regionalista y otro para Lerroux, Marcelino Domingo optará por el acta de Tortosa y Cambó por la de Castelltersol o bien habrá otra vacante en Barcelona, nombrándose a Rusiñol senador vitalicio.

También se dice que Maura optará por el acta de Madrid, dejando la de Baleares a su hijo Javier.

Los mauristas aseguran que esto es inexacto.

El Comité de huelga

Murcia.—En el correo han pasado con dirección a Madrid los individuos libertados del Comité de huelga.

En la estación les esperaban unas doscientas personas, la mayoría de ellas curiosos.

A la llegada del tren se oyeron algunos aplausos, obligándose a hablar a Caballero, Anguiano y Besteiro, los cuales fueron obsequiados con flores.

Los radicales aplaudieron, permaneciendo no obstante la mayoría del público en actitud indiferente.

Complot revolucionario

Oporto.—La policía ha descubierto un complot contra el Gobierno, practicando numerosas detenciones e incautándose de 63 bombas.

Hábiles interrogatorios de la policía han dado por resultado el conocimiento del plan revolucionario, habiéndose detenido a la mayoría de los comprometidos.

El complot revolucionario había de estallar hoy con motivo de la proclamación del Presidente de la República.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16.40

MADRID

Repuesto

La «Gaceta» publica una disposición por la que se repone en su cátedra de la Universidad al profesor de lógica de dicho establecimiento Sr. Besteiro. Además se prescribe que se le dé de alta en el escalafón.

Entre los «considerandos» dice que al bien es cierto que los que sufren penas afflictivas quedan inhabilitados para ejercer cargos públicos, en el presente caso no ha lugar a ello por haber sido rehabilitado.

Llegada del Comité de huelga

En el correo de Cartagena, que venía con algún retraso, han llegado los individuos del Comité de huelga, acompañados de algunos diputados republicanos, del socialista Prieto y unos periodistas madrileños.

El vagón iba atestado de flores que eran pueblos de tránsito habían ido depositando las comisiones que fueron a saludarles.

Al descender del vagón fueron aplaudidos por el público que esperaba en los andenes.

Fuera del recinto de la estación había muchos obreros, lo mismo que en el Pazo del Botánico, organizándose la comitiva. Al llegar frente al Banco de España los obreros prorrumpieron en vítores y aplausos.

En la calle de Piamonte, frente al edificio social de «La Casa del Pueblo» les esperaban muchos obreros.

El Sr. Besteiro salió al balcón, dirigiendo la palabra al público, dando las gracias por el recibimiento que se les tributaba y diciendo que en el Congreso contribuirán a mejorar la condición económica de la clase trabajadora.

Ante los insistentes ruegos de la multitud, salieron al balcón los demás individuos del Comité de huelga, continuando los vítores y aplausos del público que después se disolvió, no habiendo ocurrido ningún incidente que lamentar.

Dos noticias

Continúa indispuerto el ministro de Fomento Sr. Cambó.

—Se ha designado al Sr. Dato como ministro de jornada que ha de acompañar al Rey en la temporada veraniega.

BARCELONA

Exposición de arte

En el Palacio de Bellas Artes se ha efectuado hoy la jornada inaugural de la exposición de arte del presente año.

Al acto han asistido las autoridades, personalmente el alcalde y el gobernador y por representación el Obispo, el Presidente de la Audiencia y el de la Diputación.

En las salas de la exposición se admiran hermosas esculturas pictóricas de los señores Benlliure, Urgell y Limona, Urrillo, Viquez, Casas y otros.

Obreros que regresan

Han regresado de Francia 250 obreros españoles que fueron contratados, no habiéndose cumplido lo prometido. Vuelven en el estado más lastimoso.

Conferencia

A las seis de esta tarde el arquitecto don José Ortega, con el plano a la vista, dará una conferencia en el salón de la alcaldía sobre proyecto de paseo marítimo que se ha de construir en esta ciudad.

Vuelta a las andadas

El Sr. Anguiano se propone en breve visitar esta capital para iniciar una campaña energética en favor de los ferroviarios. En esta campaña secundará el Sr. Largo Caballero.

MARIN—DENTISTA

Operaciones sin dolor
Dentaduras artificiales
¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación—TORTOSA

Imprenta Moderna de Argueró y Balgas.—Tortosa